

**TRADISI SEWU SEMPOL SEBAGAI BENTUK  
BIRRU AL-WALIDAIN  
(KAJIAN *LIVING QUR'AN*)**



**SKRIPSI**

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S.1)  
Dalam Ilmu Al-Qur'an Dan Tafsir

*Oleh:*

**RUKANTI**  
**2030110047**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS USHULUDDIN  
PROGRAM STUDI ILMU AL-QUR'AN DAN TAFSIR  
TAHUN 2024**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS USHULUDDIN

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613  
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



### PERSETUJUAN PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan saudara :

Nama : RUKANTI  
NIM : 2030110047  
Fakultas : Ushuluddin  
Program Studi : Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir  
Judul : Tradisi Sewu Sempol Sebagai Bentuk Birru Al -Walidain (Kajian Living Qur'an)

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 02 Februari 2024 sampai dengan 09 Mei 2024 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 16 Mei 2024



Mochamad Tholib Khoiril Waro., M.Ag.  
NIP. 199210162020121010



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS USHULUDDIN**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322  
Telepon (0291) 438818 Website : [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara :

Nama : **RUKANTI**  
 NIM : **2030110047**  
 Fakultas : **Ushuluddin**  
 Program Studi : **Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir**  
 Judul : **"Tradisi Sewu Sempol Sebagai Bentuk Birru Al-Walidain (Kajian Living Qur'an)"**

Telah diujikan pada tanggal **30 Mei 2024** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Dr. Abdul Karim, S.S., M.A.</u></b> NIP. 197601282011011001 Penguji I/Ketua Sidang	5/2024 16	
<b><u>Dr. Abdul Fatah, M.Si.</u></b> NIP. 198903182020121013 Penguji II/ Utama	5/2024 16	
<b><u>Ahmad Saerozi, M.Ag.</u></b> NI PPPK. 199206122023211022 Penguji III/Sekretaris Sidang	5/2024 16	
<b><u>Mochamad Tholib Khoiril Waro, M.Ag.</u></b> NIP. 199210162020121010 Dosen Pembimbing	5/2024 16	
<b><u>Prof. Dr. H. Ahmad Atabik, Lc. M.S.I.</u></b> NIP. 197802252009121001 Dekan Fakultas Ushuluddin	5/2024 16	



**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya Rukanti NIM: 2030110047 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk apapun dan untuk keperluan apapun.
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya.

Kudus, 7 Mei 2024

Penulis



Rukanti

NIM : 2030110047

## MOTTO

فَإِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا ۝

“Maka sesungguhnya beserta kesulitan ada kemudahan”  
(QS. Al-Insyirah: 5)

لَا يُكَلِّفُ اللَّهُ نَفْسًا إِلَّا وُسْعَهَا ۚ

“Allah tidak membebani seseorang, melainkan sesuai dengan kesanggupannya.”  
(QS. Al-Baqarah: 286)

لَا تَحْزَنْ إِنَّ اللَّهَ مَعَنَا

“Janganlah engkau bersedih, sesungguhnya Allah bersama kita.”  
(QS. At-Taubah: 40)

## PERSEMBAHAN

Alhamdulillah Rabbil ‘Aalamiin, Alhamdulillah wa Syukurillah, dengan memanjatkan rasa syukur atas rahmat Allah SWT dan sebagai ucapan terima kasih skripsi ini penulis persembahkan kepada:

1. Pintu surgaku Ibu Sutini tercinta. Terima kasih yang tidak henti-hentinya telah memberikan kasih sayang dengan penuh cinta dan selalu memberikan motivasi serta doa yang terbaik hingga penulis mampu menyelesaikan pendidikannya sampai sarjana. yang mempunyai pintu surga di telapak kakinya dan telah berjuang melahirkan, membesarkan penulis dengan penuh kesabaran. Saya persembahkan karya tulis sederhana dan gelar ini untuk ibu.
2. Bapak saya tercinta, Bapak Saidi. Terima kasih selalu berjuang untuk kehidupan penulis, beliau memang tidak sempat merasakan pendidikan sampai bangku kuliah. Namun, beliau mampu mendidik, memotivasi, memberikan dukungan hingga senantiasa melangitkan doa-doa baik untuk putrinya ini sehingga penulis mampu menyelesaikan studinya sampai sarjana. Saya persembahkan karya tulis sederhana dan gelar ini untuk bapak.
3. Keluarga yang memberikan lingkungan positif bagi saya dan menginspirasi saya untuk selalu berjuang. Khususnya Almarhum Mbah Sipin yang selalu memantau perkembangan studi saya, selalu mendoakan kehidupan saya, selalu menyemangati, dan selalu memberi nasihat-nasihat berharga, semoga beliau di tempatkan yang terbaik di sisi Allah. Saya persembahkan karya tulis sederhana dan gelar ini untuk keluarga, terutama kakek maupun nenek saya.
4. Bapak dosen pembimbing Bapak Mochamad Tholib Khoril Waro, M.Ag., yang senantiasa mengarahkan, membimbing, memberi semangat saya demi selesainya skripsi ini.
5. Bapak dan ibu dosen yang selalu ikhlas membimbing, mendidik dan memberikan banyak ilmu kepada saya.
6. Teman-teman kelas IQT-B 2020 atas perjalanan panjang dan kebersamaannya selama kuliah.
7. Semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu yang telah banyak membantu memberikan kontribusi demi kelancaran penyusunan skripsi ini.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	<i>Sy/sy</i>	ل	<i>L/l</i>	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	<i>Ṣ/ṣ</i>	م	<i>M/m</i>	اَ..وْ..	<i>A/a</i>
ث	<i>Ṣ/s</i>	ض	<i>Ḍ/ḍ</i>	ن	<i>N/n</i>	...وِ	<i>I/i</i>
ج	J/j	ط	<i>Ṭ/ṭ</i>	و	<i>W/w</i>	اُ..وْ..	<i>U/u</i>
ح	H/h	ظ	<i>Ẓ/ẓ</i>	هـ	<i>H/h</i>	<i>Mādd</i>	
خ	KH/kh	ع	<i>‘A/’a</i>	ء	<i>A/’a</i>	بَا	<i>Bā</i>
د	D/d	ع	<i>A/’a</i>	ء	<i>A/a</i>	بِي	<i>Bī</i>
ذ	<i>Ẓ/ẓ</i>	غ	<i>G/g</i>	ي	<i>Y/y</i>	بُو	<i>Bū</i>
ر	R/r	ف	<i>F/f</i>	<i>Tasydīd</i>		<i>Yā’ nisbah</i>	
ز	<i>Z/z</i>	ق	<i>Q/q</i>	أَب	<i>Abb</i>	فَلَکِي	<i>Falakiy</i>
س	<i>S/s</i>	ك	<i>K/k</i>	رَب	<i>Rabb</i>	عَالَمِي	<i>‘ālamiy</i>
‘Ain/Hamzah di Belakang		‘Ain/Hamzah di-waqf				Vokal Rangkap	
قَرَع	<i>qara’ a</i>	الْفُرُوعُ	<i>al-furū’</i>	الْقَمَرُ	<i>al-qamar</i>	عَدْرِي	<i>gairī</i>
قَرَأَ	<i>qara’ a</i>	الْقَضَاءُ	<i>al-qadā’</i>	الشَّمْسُ	<i>al-syams</i>	سَيِّئُ	<i>syai’un</i>
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			<i>Tā’ Marbūthah</i>	
جَمَلُ الدِّينِ	<i>Jamāluddīn</i>	جَمَلُ الدِّينِ	<i>Jamāl al-dīn</i>	سَاعَةٌ	<i>sā’ah</i>		

## KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, puji syukur kehadirat Allah SWT atas segala limpahan rahmat serta kasih sayang-Nya. Sholawat serta salam senantiasa tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, keluarga, sahabat dan para pengikutnya hingga akhir zaman, Aamiin.

Penulis mengucapkan rasa syukur kepada Allah SWT atas nikmat-Nya, sehingga dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Tradisi Sewu Sempol Sebagai Bentuk Birru Al-Walidain”. Akan tetapi skripsi ini tidak dapat diselesaikan tanpa adanya bantuan dari berbagai pihak. Oleh sebab itu, dengan selesainya skripsi ini penulis mengucapkan terima kasih dan rasa hormat kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrahman Kasdi, Lc., M.Si, selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Prof. Dr. H. Ahmad Atabik, Lc., M.S.I., selaku Dekan Fakultas Ushuluddin Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Dr. Abdul Karim, SS., M.A., selaku Wakil Dekan I Fakultas Ushuluddin Institut Agama Islam Negeri Kudus.
4. Dr. Irzum Farihah, S.Ag., M.Si., selaku Wakil Dekan II Fakultas Ushuluddin Institut Agama Islam Negeri Kudus.
5. Ulfa Rahmawati, M.Pd., selaku Kaprodi Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir Institut Agama Islam Negeri Kudus.
6. Dosen pembimbing Bapak Mochamad Tholib Khoril Waro, M.Ag., yang selalu mendukung, membimbing dan memberi semangat penulis hingga terselesaikannya skripsi ini.
7. Bapak dan Ibu Dosen Fakultas Ushuluddin, dewan penguji munaqosah, kepala dan staff perpustakaan pusat IAIN Kudus, staff perpustakaan Fakultas Ushuluddin, staff administrasi di Fakultas Ushuluddin Institut Agama Islam Negeri Kudus, petugas kebersihan dan keamanan Institut Agama Islam Negeri Kudus, dan masih banyak lagi yang belum bisa penulis sebutkan satu persatu. Sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.

Skripsi ini ditulis dengan sebaik mungkin, akan tetapi penulis menyadari bahwa penulisan skripsi ini jauh dari kata sempurna. Saran dan kritik sangat penulis harapkan. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi pembaca dan pihak yang membutuhkan.

Kudus, 7 Mei 2024  
Penulis

**Rukanti**  
**NIM: 2030110047**